



COMMISSION DEPARTEMENTALE DES ARBITRES

Procès-Verbal n°14 SAISON 2024-2025

Réunion du :	Lundi 17 mars 2025 à 17h45
Président :	M. Guillaume JANIN
Secrétaire de séance :	M. Hervé ROUSSILLON
Présents :	MM Thierry WILLIG – Patrick LE TEXIER- FAUTRAD Patrick- CHARRETTE Bruno- JOLY Christophe- Cyrille MASSOLO- ALEXANDRE Michel- WILLIG Thierry- ROUSSILLON Herve- PEZZOLI Georges- CONSTANS Ludovic- Mustapha ABBOUR- CAUDMONT José- JOLY Christophe- Fabien BONARDI (représentant du Comité Directeur) Par Visioconférence : Michel MONBOISSE- Bernard COTY- Noel LANDON- Christophe COURET

MODALITES DE RECOURS

1. Dans le cadre de l'article 188 et 190 des R.G. et 80 des R.S. du District du Var, les décisions de la Commission Départementale des Arbitres peuvent être frappées d'appel par toute personne directement intéressée dans le délai de sept jours à compter du lendemain du jour de la notification de la décision contestée (par exemple, une décision notifiée le 15 du mois ne peut être contestée que par l'envoi d'un appel, au plus tard, le 22 du mois).

Le jour de la notification est le jour de la publication de la décision sur le site internet officiel de l'instance ou sur Footclubs ;

L'appel est adressé à la Commission Départementale d'Appel Disciplinaire et Règlementaire par courrier électronique envoyé d'une adresse officielle du club. A la demande de la commission compétente, l'appelant devra être en mesure de produire un accusé de réception de cet envoi.

Le non-respect de ces formalités, entraîne l'irrecevabilité de l'appel.

2. La commission compétente transmet, par tous moyens, une copie de cet appel aux parties intéressées.

3. Tout appel entraîne la constitution de frais de dossier d'un montant fixé par l'instance dont dépend la commission d'appel, et qui est débité du compte du club appelant (47 €)

4. La Commission compétente saisie de l'appel statue sur sa recevabilité, puis sur la régularité de la procédure antérieure, puis sur le fond

Ordre du jour :

- Introduction du Président et mot du Président du District.
 - Point sur les observations.
- Informations fin de FIA La Crau et Brignoles ainsi que la nouvelle organisation FIA 2025/2026.
 - Présences aux cours de formation continue
 - Bilan des désignations
 - Bilan de la commission section discipline
- Bilan des questionnaires et premier écrit de fin de saison
 - Bilan des désignations loisirs
 - Bilan discipline officiels

1. Informations diverses du Président :

Pour commencer la réunion le Président tient à remercier la présence du Président du District du Var ainsi que le Secrétaire Général qui souhaitent faire un point sur l'ensemble des activités de la commission des arbitres.

Le président de la CDA, souligne l'implication totale de l'ensemble des membres et les en remercie pour leur travail.

Le Président évoque les résultats des candidats Ligue, tous les jeunes arbitres ont réussi la théorie et nous n'avons qu'un seul échec en catégorie Seniors sur quatre présentés.

Quatre jeunes arbitres ont été vus sur le terrain et ont validé leur examen, ils seront donc nommés arbitres de ligue au 1/07/2025.

Le Président tient à partager l'émotion d'un officiel qui a perdu son père ces derniers jours. Nous lui présentons nos condoléances et le soutenons dans ces moments difficiles.

Le Président, avec l'ensemble de la CDA, est fier d'annoncer que la promotion 2024-2025 portera le nom de DELANNOY Christian, ancien arbitre du District et membre de la CDA durant des décennies.

1)Point sur les Observations :

Le responsable des observations présente son bilan et informe les présents que nous aurons observé à la fin de la saison 220 officiels en catégorie Séniors et 80 observations en catégorie Jeune.

Elles sont presque terminées, il n'en reste qu'une dizaine à ce jour excepté les officiels en indisponibilité de longue date.

Le Président du District répond à cette analyse et souligne que les observateurs ne sont pas limités dans leurs déplacements sous couvert de respecter le budget alloué en début de saison lors du bilan.

Une bonne nouvelle, la caméra embarquée a été validée par les clubs lors de la dernière AG d'hiver et sera mise en application totalement au début de la saison prochaine avec plusieurs une acquisition de 8 équipements qui seront utilisées en catégorie D1 principalement et 2 seront affectées sur différents niveaux de compétition en fonction des besoins.

A savoir que le District du Var s'est porté candidat par la voix de son Président pour être un département pilote du développement de cette technologie dans le cadre d'un projet fédéral et se voir doter d'équipements supplémentaires le temps de la période d'évaluation.

2)Informations FIA ainsi que la nouvelle organisation FIA 2025/2026 et cours au sein du district pour les FIA de la Crau et Brignoles :

Les stagiaires semblent toujours motivés lors des cours au district et ces derniers passeront l'examen final au sein du district du var cette semaine. Nous remercions le Président du District pour mettre à disposition les installations adéquates.

Bilan des accompagnements : une trentaine d'accompagnements ont été effectués cette saison, il est remonté une pénurie d'accompagnateurs du côté de l'Est varois, la limitation du nombre de

kilomètres pour les accompagnateurs devient donc un problème et devra faire l'objet d'une réflexion sur la gestion de ces derniers la saison prochaine dans le cadre du budget alloué.

3)Formation continue

-Les cours de formation continuent dans les différents secteurs.

Pour rappel les cours se tiennent :

- Secteur Toulon, Les 1^{er} et 3^e mercredi du mois, au siège du District du Var de 18h00 à 20h00.
- Secteur Fréjus, les 1^{er} et 3^e mardi du mois à la base nature de 18h00 à 20h00.
- Secteur Brignoles dans la salle du tir à l'arc complexe Vabre, les 1^{er} et 3^e mardi du mois de 18h30 à 20h00

Secteur Toulon : 12+2 FIA présents en moyenne sur 16 arbitres devant les suivre.

Secteur Brignoles : 12 Arbitres régulièrement présents le sérieux semble de mise, nous les encourageons à perdurer dans cette voie.

Secteur Fréjus : 8 Arbitres théoriquement prévus, 5 présents.

Les nouveaux arbitres ayant réussi la FIA dans le 06 ont été intégrés à ce secteur.

4)Bilan des Désignations

Les désignateurs font retour constamment de tous les changements d'horaires et de stade, des clubs qui avertissent au dernier moment de besoins particuliers.

Le Président du District souhaite que les clubs soient tout de même accompagnés et qu'on puisse désigner le maximum d'arbitres, sur l'ensemble des rencontres tout en respectant la norme médicale imposée par la Fédération des deux matchs dans le week-end par officiel. Nous avons appris ce jour avec la ligue qu'un officiel peut faire deux centres sur le même week-end, et non plus obligatoirement une touche et un seul centre.

Beaucoup d'indisponibilités d'arbitres de dernière minute pour des problèmes de locomotion, et personnels qui deviennent très chronophages pour la section Désignations.

Il apparait que ce week-end, trois arbitres ont manqué de discernement moral vis-à-vis de leur fonction, ils seront convoqués lors de la prochaine réunion.

Les désignations en difficulté le week-end du 30 mars avec une quarantaine d'indisponibilités, nombre de rencontres ne pourront être couvertes par trois officiels.

Enfin il est annoncé que Thierry WILLIG met un terme à sa fonction en tant que désignateur Séniors à la fin de la saison. Il sera ouvert une candidature de remplacement pour recruter un nouveau membre bénévole et motivé qui sera accompagné par ce dernier d'ici la fin de saison.

5)Bilan de la section Discipline

Le représentant de la CDA fait le constat que nombre d'arbitres ne se présentent toujours pas en commission de discipline. Il est très compliqué de défendre un dossier sans le témoignage des officiels présents à la rencontre, et plus encore quand nombre d'officiels font des rapports identiques ce qui est à proscrire pour la crédibilité des écrits.

6)Bilan des questionnaires à domicile

La première session des questionnaires de fin de saison a été organisée à Fréjus samedi 15/03/25. Tous les arbitres convoqués étaient présents. Il en ressort des premiers retours que les

arbitres étaient contents d'être convoqué près de chez eux, c'est donc une expérience à reproduire.

D'ici quinze jours les arbitres de l'aire toulonnaise seront convoqués, pour leur test théorique le week-end du 5 et 6/04/25.

7) Désignations Loisirs

Les désignations pour la dernière journée ont été faites et s'engagera un deuxième championnat issu du classement final à compter du 7 avril 2025.

Tout se passe comme prévu aucun incident notable a remonté jusqu'alors.

8) Bilan de la Section Disciplinaire de la commission :

Encore trop de demandes d'explications qui restent sans réponses des intéressés qui entraîne l'application du règlement intérieur donc de nombreuses sanctions en points et en argent ont été mises en application.

Prochaine réunion, le lundi 31 mars 2025 à 17h45

Le Président : Guillaume JANIN

Le secrétaire de séance : Hervé ROUSSILLON